

Contact (+)

L'information d'Aire-sur-la-Lys et ses hameaux



**Port
de plaisance**
AIRE-SUR-LA-LYS



**Port
de plaisance**
AIRE-SUR-LA-LYS

est inauguré le 17 mai 2024 par

Jacques BILLANT

Président de France 3000

Marie-Noëlle DELAIRE

Vice-Présidente du conseil régional Hauts-de-France

Jean-Claude LEROY

Président du Conseil départemental de l'Aisne

Jail DUGUENOY

Président de la Communauté d'Agglomération du Pays de Saint-Omer

Jean-Claude DISSAUX

Maire de Aire-sur-la-Lys

Christian CRUNELLE

Président de la SP, Succursale en Port de Saint-Omer

en présence des élus et fortes chères
de la Communauté d'Agglomération du Pays de Saint-Omer

Logo of the Communauté d'Agglomération du Pays de Saint-Omer

AIRE SUR LA LYS

— GRAND PLACE —

DIMANCHE 01 SEPTEMBRE | 19H



HORIZON MusicLive

CONCERT
GRATUIT

BLACK M

JOYCE JONATHAN | ELSA ESNOULT

JOSEPH KAMEL | MARGOT (StarAc 4)



force  EVENT

HORIZON
LA RADIO 100% RÉGION

S2R  STARBRAND

Sommaire

Actualités	4
Finances	6
Jeunesse	8
Commerces	9
Evènements	11
Culture	12
Sport	13
Spectacle	14
Libre Expression	15

**POUR RECEVOIR
Contact (+)**

Ce numéro est distribué dans toutes les boîtes aux lettres des foyers d'Aire-sur-la-Lys et de ses hameaux. Les Airois qui ne l'auraient pas reçu peuvent téléphoner au 03 21 95 40 50. Il est également disponible sur le site internet de la ville : www.ville-airesurlalys.fr ou à l'accueil de la mairie.

Le mot du Maire

Chères Airoises, Chers Airois,

Après le Pôle Social Cantonal et la Médiathèque Julia Kerlévéo, projet phare de notre mandat pour notre ville d'Aire sur la Lys, nous venons d'inaugurer le Port de Plaisance situé au bassin des quatre faces.

Ce projet initié à la base par notre commune a été repris par la CAPSO puisqu' il relève de sa compétence tourisme.

Cet équipement d'une quarantaine d'anneaux va permettre de donner une attractivité supplémentaire à notre ville confortant ainsi son label de « Petite Ville de Demain ».

La CAPSO nous a également proposé de reprendre l'un de nos terrains synthétiques: celui situé rue Poincaré après qu'elle l'a rénové, ce qui nous permettra de prétendre au label « Ville Sportive et Dynamique ».

Dans le cadre de la lutte contre les inondations, nous avons demandé aux services de l'Etat de nous aider à la réalisation du curage de la Lys mais aussi de tous ses affluents dans les 2 années à venir afin de ne plus connaître ces épisodes d'inondations qui ont frappé notre cité en Novembre 2023 et Janvier 2024 et qui ont impacté plus de 200 logements dans le cœur de la ville mais aussi dans ses hameaux.

Nous avons inauguré ce 14 juin 2024, la nouvelle salle des fêtes de Moulin le Comte et lui avons donné le nom de Marie-Josée Degrace. Marie Josée Degrace fut présidente du comité des Fêtes de son hameau de Moulin le Comte et aussi la représentante de son quartier au sein de notre assemblée municipale en tant que Conseillère Municipale. Nous avons souhaité par cela honorer sa mémoire.

L'année scolaire s'achève. Nous avons décidé cette année, après concertation avec les enseignants de nos écoles, d'innover pour le cadeau aux élèves qui vont entrer en 6ème. Nous leur proposons le choix entre un traditionnel dictionnaire ou un kit comprenant une clé USB, un cadenas pour le casier du collègue, et une enceinte Bluetooth.

Pour conclure, nous vous souhaitons d'excellentes vacances d'été et une bonne lecture de cette nouvelle édition du magazine Contact [+].

**Jean-Claude Dissaux
Maire d'Aire Sur La Lys**



Contact(+) N°8 / Juin 2024

Directeur de la publication : Jean-Claude Dissaux
Rédaction : Mairie d'Aire-sur-la-Lys - 03 21 95 40 50
Magazine Contacts : Hôtel de ville/ Grand'place, BP 29 / 62921 Aire-sur-la-Lys cedex
Tél. 03 21 95 40 40 - Fax. 03 21 95 40 41
Site : www.ville-airesurlalys.fr
Dépôt légal : Juin 2024 - Tirage : 5200 exemplaires.

Contact(+) est imprimé sur papier recyclé.

Inauguration du Port Fluvial

Plus d'une dizaine de bateaux sont amarrés aux pontons déjà présents depuis plusieurs mois. Le port de plaisance a été officiellement inauguré ce vendredi 17 mai par Monsieur le Maire en présence des personnalités : Madame Sophie Pagès, Sous-Préfète de Saint-Omer, Madame Marie-Noëlle Delaire, Vice-présidente du Conseil Régional, Monsieur Jean-Claude Leroy, Président du Département, Monsieur Bertrand Petit, Député, et Monsieur Joël Duquenoy, Président de la CAPSO.

Après la coupure du ruban et une visite de la capitainerie, les invités ont embarqué pour une mini-croisière sur le canal jusqu'à Garlinghem, découvrant ainsi les paysages airois d'une manière différente.

Ce nouvel équipement modernise et enrichit l'offre touristique de notre commune, propose des croisières sur la Lys ou le canal d'Aire à bord du bateau « Le Merveilleux » ou via Lys sans Frontières.

Le bar de la capitainerie propose également un espace de détente au bord de l'eau.

Début Juin, Monsieur le Maire a été interviewé par France 3 Hauts de France sur la réalisation du port de plaisance au bassin des 4 faces.

Monsieur le Maire a relaté l'historique de l'opération : Début du projet en 2018 par la Commune et après de multiples réunions avec le bureau d'étude VALETUDE, le projet a été validé pour la réalisation d'un port et d'une capitainerie.

La CAPSO a pris la compétence tourisme et a donc repris le projet du port dans son intégralité.

Force est de constater que les études et l'exécution ont mené à la réalisation de ce magnifique ouvrage.



Béguinage "La Manutention"

L'inauguration des 8 logements de la Manutention situés entre le jardin public et la salle de boxe rue du manège eut lieu officiellement le 31 mai. Ces logements étaient occupés par les locataires depuis le 1^{er} mai.

Le Béguinage, construit par le bailleur Habitat Hauts de France a pour vocation la mixité sociale : sa réalisation avait connu de longs rebondissements avec notamment des fouilles archéologiques.

Des personnes âgées, des personnes à mobilité réduite ou encore des femmes seules avec leurs enfants y résident .

Plus de 100 candidatures avaient été réceptionnées pour les 8 logements, l'attribution des maisons a été un choix difficile. Ce Béguinage offre une cour fermée à ses résidents et en fait un havre de tranquillité.



Contractualisation avec le Département



Le vendredi 17 mai, Jean-Claude Leroy, Président du département du Pas-de-Calais, et Jean-Claude Dissaux, Maire d'Aire-sur-la-Lys, ont signé un nouveau contrat de territoire 2023-2026.

Le contrat naît de la rencontre des priorités du département exprimées dans le cadre du projet de mandat qui s'appuie sur 3 pactes, le pacte des solidarités territoriales, celui des solidarités humaines et enfin celui des réussites citoyennes et des priorités des territoires.

Ce partenariat vise à renforcer la coopération entre le département et la ville, sur des opérations bien identifiées et déjà programmées et à permettre d'obtenir davantage d'aide financières du département du Pas de Calais pour nos différents projets municipaux (Pôle social Cantonal, Maison de la Lys, Maison de l'entraide et de l'insertion).

Remise de chèque du Lions Club



Une somme record pour l'opération Tulipes contre le cancer.

Jeudi 30 Mai, en présence de Monsieur le Maire, Jean Louis Goubet, président du Lions Club Airois, a exprimé sa gratitude envers les bénévoles impliqués dans la cueillette, la confection et la vente des bouquets, ainsi qu'à la famille Toulotte pour le prêt annuel de leur champ.

Cette année, une somme record de 26.300 € a été collectée. Ce montant, le plus élevé depuis le lancement de l'opération, a été distribué sous forme de chèques à divers bénéficiaires :

- L'hôpital Jeanne de Flandres
- L'institut de recherche Pasteur
- L'institut de recherche contre le cancer du Racing Club de Lens
- Le centre hospitalier régional de Saint-Omer

Le Lions Club Airois a décidé de pérenniser cette opération et donne rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle édition.

Budget de la ville pour l'année 2024

Le budget prévisionnel 2024 a été adopté en séance du conseil municipal le mardi 9 avril 2024.

Ce budget, ainsi que les données synthétiques, peuvent être consultés sur le site internet de la ville.

Le budget se repose sur trois axes essentiels :

- **La non augmentation des taux des différentes taxes communales, comme pendant ces 16 dernières années**
- **Un endettement maîtrisé (la commune est capable de rembourser sa dette en 5,16 années), sans recours à l'emprunt en 2024, étant donné la forte hausse des taux d'intérêts**
- **Un niveau d'investissement élevé avec des projets ambitieux attendus par nos habitants, en contribuant aussi à l'attractivité de notre territoire.**

Le budget prévisionnel des dépenses de fonctionnement s'élève à 11,5 millions d'euros (hors dotation à l'investissement) avec plusieurs contraintes fortes : baisse des dotations de l'Etat de 1 million d'euros en 2 ans, augmentation des coûts de l'énergie, réparation des dégâts suite aux inondations, augmentation des coûts d'entretien de nos bâtiments, de notre réseau routier et nos installations sportives.

Le budget prévisionnel des dépenses d'investissement s'élève à 11 millions d'euros et porte sur les principales opérations suivantes :

Renaturation du cœur de l'îlot Saint Jean-Baptiste (zone de stationnement, rétention et régulation des eaux pluviales)

Aménagement de l'ancienne fonderie

Première phase de la réfection de la tour de la Collégiale

Aménagement du rez de chaussée de l'Hôtel de Ville,

Poursuite du schéma de mobilité urbaine

Début du programme de l'opération Maison du tourisme

Rénovation de l'éclairage public

Rénovation des vitraux et du porche de l'église de Saint Quentin



Des Travaux sur les cours d'eau

Après les crues historiques de novembre 2023 et janvier 2024 avec un niveau de la Lys jamais atteint, s'est posée la question de savoir comment éviter qu'un tel phénomène se reproduise : le curage fait partie des solutions.

De ce fait le curage de la Lys intra-muros a débuté le 26 février pour se terminer fin mars.

Il sera suivi dans les deux prochaines années par le curage des nombreux affluents de la Lys.

Le nettoyage des différents cours d'eau a commencé et est toujours en cours ainsi que le curage des fossés.

Des défenses de berges ont été réalisées sur l'usine des eaux et le chemin de la Lacquette à Saint Quentin, d'autres suivront.



Sécurisation de la traversée de la RD943

Début octobre 2023, les travaux d'aménagement et de sécurisation de la piste cyclable reliant le centre ville à Moulin le Comte ont débuté.

Pose des bordures, aménagement des trottoirs, création de la liaison manquante entre la RD943 et la Rue Louis Braille, mise en œuvre du béton et d'enrobés, matérialisation en résine du passage piéton ont été réalisés avant les fêtes de fin d'année.

En février 2024 ont été posés les panneaux de signalisation, mise en place des supports d'éclairage, du passage piéton et les boutons poussoirs qui permettent le passage des feux rouges sur la RD943. Ceux-ci ont été installés fin février permettant une mise en service de l'ensemble le jeudi 7 mars, ce qui va permettre une traversée de cet axe très fréquenté par les marcheurs et cyclistes en toute sécurité.



Labellisation Génération 2024



Le jeudi 4 Avril a eu lieu à l'Ecole Jules Ferry, en présence de Mme Ansel, Directrice, de Mme Decool, ancienne Directrice de Mr le Maire et de membres du conseil municipal la découverte de la plaque officialisant la labellisation " Génération 2024 " de l'Ecole Ferry.

Cette labellisation délivrée par le Ministère de l'Education Nationale et de la Jeunesse, et le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche vise à promouvoir les passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif, pour encourager la pratique physique et sportive des jeunes.



Profitant également de l'énergie des Jeux Olympiques, nos directrices et les enseignants ont accordé une place importante aux cours d'éducation physique et sportive, mais aussi aux compétitions mises en place par l'USEP.

A la fin de la cérémonie, tous les élèves ont régalé l'assemblée avec un flashmob géant dans la cour de l'école et chacun d'entre eux a reçu un kit pédagogique consacré aux J.O ainsi qu'une pièce de 2 euros frappée par la Monnaie de Paris en cadeau.

La Semaine de la Malaisie

Notre ville vivra à l'heure olympique à partir du 14 juillet.

Nous sommes fiers d'accueillir l'équipe de Badminton de la Malaisie qui viendra s'entraîner dans notre complexe sportif, en préparation des jeux olympiques de Paris du 14 au 22 Juillet.

Pour faire découvrir la Malaisie aux Airois, la municipalité, la médiathèque, l'ESL et le CMJ ont travaillé ensemble pour nous faire découvrir ce pays.

Une première animation : un repas malaisien a été servi dans nos écoles primaires de la ville , une toupie à customiser ou un coloriage ont été offerts à tous les enfants.

Une soirée conférence avec la présence des membres de l'Ambassade de Malaisie, une démonstration d'arts martiaux, une exposition sur les Jeux Olympiques relevée par la présence de Marie Delattre médaillée olympique. Les Airois ont vécu à l'heure Malaisienne.

Il nous faut maintenant patienter jusqu'au mois de juillet pour retrouver cette ambiance malaisienne.



Des commerces qui croient en notre Commune

C'est toujours un plaisir pour nous de vous annoncer l'arrivée de nouveaux commerces. Des nouveautés dans plusieurs domaines.

L'offre commerciale du cœur de ville est en plein succès, nous leur souhaitons pleine réussite dans leurs projets.



Défit - Salle de Sport
(Reprise)



Curves
Salle de Sport



La Tabatière
(Reprise)



Le Konzept
(Salon de Coiffure)



Axa (Assurance)



Hm Barber Shop
(Coiffeur Barbier)



Douceur de naitre
et bien être



Salon de Tatouage



Pressing
(Reprise)



Nails by Marie
(Onglerie)



Sésame
(Reprise)



Crousti Baguette
(Point Chaud)

De bonnes nouvelles pour renforcer le dynamisme de notre commune. Souhaitons-leur la bienvenue et de bonnes affaires au sein de notre ville.

Bientôt Planet Aire



Un énorme centre de loisirs indoor rue de Constantinople à Aire sur la Lys va bientôt ouvrir.

Les travaux du parc de jeux devraient s'achever d'ici la fin de l'été.

Un Concept unique en Europe. L'occasion d'y retrouver une plaine de jeux, un mur d'escalade, des jeux d'arcades et une tyrolienne.

Egalement 3 pôles de restaurations sur place :

- > 1 Snack
- > 1 Buffet
- > Une pizzeria

A bientôt pour l'ouverture de Planet Aire !

Contact (+) N°8 / Juin 2024 / P9

Braderie de la Porte d'ARRAS



Pour cette 69ème édition, la braderie de la porte d'Arras a encore connu un grand succès.

Celle-ci se tenait rue d'Arras ; rue de Paris et Rue du Bourg. L'occasion pour de nombreux chineurs et promeneurs de trouver leur bonheur. Une touche musicale a été apportée à cet événement par l'Harmonie Municipale qui a défilé sur la brocante et ensuite la présence de 2 groupes musicaux .

Merci encore aux organisateurs qui ont assuré pour ce succès.



Animations Ville Ouverte

Aire sur la lys à l'heure olympique.

Le 12 mai lors de la ville ouverte, ont eu lieu sur la grand place ainsi que dans la cour de l'école Sacré Cœur des manifestations sportives.

Structures gonflables et présence de nombreuses associations sportives (Badminton, Football, hip hop, Basket, Athlétisme, Tennis , Gym , Zumba ...), l'occasion pour les jeunes de découvrir et d'intégrer un club sportif l'année prochaine.

10 places pour les J.O et 1200€ en bons cadeaux étaient également à gagner ce jour-là.

Merci à l'union commerciale (le client Airois) pour cette belle manifestation.



Gala de L'Harmonie

Le samedi 6 avril, la salle du Manège d'Aire-sur-la-Lys était comble pour le spectacle de l'Harmonie-Batterie Municipale. Les musiciens ont présenté un programme varié, allant du classique aux airs modernes comme « Soul Man » et des titres de Ava Max, Billie Eilish et Dua Lipa.

Les solistes Sylvain Carton et Jonathan Bultel ont impressionné avec « Wilhem Tell Galop » de Rossini et « Against all odds » de Phil Collins. Les chefs Philippe François, Alexandre Chapelet et Philippe Dondaine ont animé la soirée en se déguisant, La palme du déguisement revient cette année Philippe François, perché sur des talons avec une magnifique robe de diva pour le final ! Les musiciens ont aussi participé, arborant des chapeaux fluo et des coiffes bretonnes.



75^{ème} édition de la Ducasse de la Gare

En 1947, afin de redonner un peu de joie au quartier de la gare qui avait été durement frappé par la seconde guerre mondiale, le Comité des fêtes organisa une ducasse de quartier qui perdure depuis avec le même succès. Un programme très varié débute le dimanche matin par une brocante, les manèges, les jeux pour petits et grands et le lundi après-midi un défilé carnavalesque, toutes ces animations attirent toujours un nombreux public qui attend patiemment le traditionnel " brûlage " de Monsieur Carnaval le lundi soir.

Merci aux organisateurs pour l'organisation de cette belle ducasse !



Une Nouvelle Balance pour la justice



En 1721, date de la fin de la construction du nouvel hôtel de ville d'Aire, deux statues représentant l'une la Force l'autre la Justice ornaient la façade de chaque côté du fronton. Les plateaux de la Balance parfaitement équilibrés symbolisaient l'impartialité du jugement et un glaive qui signifie l'exécution de la sentence.

Depuis une vingtaine d'années la Balance avait disparu, une bourrasque l'avait emportée. Depuis le 9 avril 2024, la statue a retrouvé une Balance et la Justice un équilibre parfait. Le comité de sauvegarde de l'hôtel de ville à l'origine du projet a financé cette restauration. Il poursuit l'œuvre engagée par la ville et les bénévoles attachés à nos monuments.

La Maison de la Lys

La Maison de la Lys, installée dans les anciens magasins généraux d'Aire-sur-la-Lys, se profile comme un havre pour les cyclistes de l'Euro Vélo Route n°5.

Ce projet prévoit un garage à vélos sécurisé, un atelier de réparation, un hébergement collectif, un estaminet et une terrasse au bord de l'eau. Cette initiative vise à offrir aux cyclotouristes un lieu convivial et fonctionnel, tout en valorisant le patrimoine et en favorisant le tourisme durable dans la région.



Lancement des travaux de la fonderie



Les Travaux de restauration des anciennes fonderies ont commencé en juin pour une durée de 18 mois. Ils permettront d'accueillir les différentes associations caritatives de la ville au sein de cette nouvelle structure : la Maison de l'entraide et de l'insertion.

La rénovation de cet ensemble en état avancé de dégradation donnera une nouvelle vie à cet ancien bâtiment industriel.

Tournoi Tennis Club



Le tournoi Open du Aire Tennis Club s'est déroulé du 8 mars au 13 avril, avec plus de 250 participants. Chaque soir en semaine, environ six matchs ont eu lieu, en plus des matchs du weekend.

Félicitations à la présidente, aux membres du bureau et aux bénévoles pour leur organisation. Louis Piatrozycki d'Auchel, classé 4/6, a remporté la victoire face à Maxime Laurent de Calais.

Tournoi de la Lys



Le mercredi 1er mai, le pays de la Lys a organisé son traditionnel tournoi U10/U11 sur le terrain Clotaire Courtois à Saint-Quentin.

Seize équipes se sont affrontées en matchs dès le matin. L'après-midi, en fonction des classements, ce sont des matchs à élimination directe.

En phase majeure c'est le Pays de la Lys qui s'est imposé devant Montreuil sur Mer.

En phase mineure le vainqueur est Isbergues devant Norrent-Fontes.

Une mention spéciale pour les féminines du RC Lens venues disputer le tournoi.

Tournoi Laurent Bève à l'OSA Football

Le Mercredi 1 er Mai a eu lieu sur le complexe Germain Spaes la première édition du tournoi Laurent Beve, dirigeant de l'OSA Football prématurément décédé.

Un très beau plateau avec des équipes venues de tous horizons, notamment de la Belgique , de l'Oïse ou encore de la région parisienne.

Sous une météo très clémente, 24 équipes se sont affrontées tout au long de la journée dans un état d'esprit fair play.

Au terme des rencontres de qualité, c'est le SC Hazebrouck qui remporte cette première édition après une séance de tir au but face au R.C Joinville et le trophée a été remis en présence de Mme Frédérique BEVE.

A noter la très belle 3ème place de l'OSA 1. Un Grand Bravo aux organisateurs et à l'ensemble des participants.



Le Jour du kiwi avec Gérard Jugnot au Manège

C'est une Salle du Manège comble qui a accueilli ce dimanche 7 avril la représentation de la pièce "Le Jour du Kiwi"

Une comédie de Laetitia Colombani mise en scène par Ladislav Chollat. Gérard Jugnot, accompagné de son fils Arthur, Florence Pernel, et Elsa Rozenknop, a offert une performance émouvante et hilarante. Jugnot incarne Barnabé Leroux, un retraité maniaque et veuf dont la vie est chamboulée par la disparition d'un yaourt au kiwi.

Ce petit incident déclenche une série de réactions exagérées, explorant la solitude et les relations humaines avec humour. Inspirée d'une histoire vraie, la pièce a conquis le public, se terminant par une standing ovation et une danse des comédiens avant le baisser de rideau.



Les Prochains Spectacles à Aire sur la Lys



YVES DUTEIL

Samedi 27 septembre 2024 à 20h
Collégiale Saint Pierre

Tarif :
35 € Plus d'infos
au 03 21 39 06 66



FORMIDABLE AZNAVOUR

Samedi 5 Octobre 2024 à 20h
Salle du Manège

Tarif :
Carré Or : 54€
1ère Catégorie 46 €
Billetterie en Mairie
Placement Numéroté



LE CAS PUCINE

Samedi 30 novembre 2024 à 20h
Salle du Manège

Tarif préférentiel : 24 €
Billetterie en Mairie
Placement Libre



JEANFI JANSSENS

Dimanche 15 Décembre 2024 à 15h
Salle du Manège

Tarif : 30 €
Billetterie en Mairie
Placement Numéroté



LE LAC DES CYGNES

Samedi 21 Décembre 2024 à 20h
Salle du Manège

Tarif : 58€ Carré Or
54€ : 1 ère Catégorie / 51€ : 2 ème Catégorie
Billetterie en Mairie Placement Numéroté



UN GRAND CRI D'AMOUR

Dimanche 25 Mars 2025 à 16h
Salle du Manège

Tarif : 38 €
Billetterie en Mairie
Placement Numéroté

Aire Autrement +

Alors que la période estivale s'annonce, nous revenons vers vous avec notre magazine semestriel qui retrace les activités sur la commune d'Aire sur la Lys. Cette année a de nouveau bien mal commencé avec une seconde volée d'inondations pour les habitants du centre-ville et de certains hameaux. Inondations dues à une pluviométrie hors du commun fin 2023 et début 2024, dues également à une absence de curage de notre rivière la Lys et de tous ses affluents. Cette absence de curage n'est pas du fait de la municipalité qui avait effectué toutes les analyses de sédiments des cours d'eau, mais bien sûr du fait de restrictions réglementaires concernant la faune et la flore de nos cours d'eau ! Faut-il privilégier telle ou telle catégorie de grenouilles ou de fleurs ou bien privilégier nos habitants ? Avons-nous vu les écologistes de tout grain pendant les périodes d'inondations ? Bien entendu que non !!

Monsieur le Maire et les élus de la majorité municipale furent sur le front pour venir en aide aux sinistrés comme lors du premier épisode d'inondations de novembre 2023, de même que nos services techniques et administratifs.

A ce jour, la Lys intra-muros a été curée, la CAPSO qui a la compétence GEMAPI a pris la décision de curer l'Oduel, la Liauwette, le Bruveau et en lien avec la CABALR de curer la Lacque cette année. Pour les autres affluents, Monsieur le Maire s'est engagé à ce que tous soient curés dans les 2 années à venir afin d'éviter que ces inondations se renouvellent pour la sécurité des riverains de toutes ces rivières.

Comme nous nous y sommes engagés en 2020 au moment de notre élection, nous avons décidé de ne pas augmenter la part communale des impôts. Par contre, l'exercice budgétaire devient de plus en plus compliqué avec une inflation qui frôle les 5 % en 2023, mais aussi et surtout avec des dotations de l'Etat qui baissent de manière très importante!!

Moins 1 million d'euros en 2 années!

Heureusement que nous avons sur les budgets des années précédentes un excédent reporté qui nous permet aujourd'hui de faire face! Mais ces économies risquent de fondre comme neige au soleil devant l'augmentation des charges courantes! Alors nous devons faire des choix sur nos investissements, étaler dans le temps la réalisation de tel et tel projet comme nous le ferions chez nous avec un budget contraint. Mais la municipalité ne baisse pas les bras, et souhaite mener à bien un maximum de réalisations.

Vous pourrez cet été découvrir notre magnifique port fluvial avec ses possibilités de croisières fluvestres, avec son point de départ des pistes cyclables, son aire de camping-car souvent très occupée; mais aussi redécouvrir nos ballastières espace naturel très agréable, redécouvrir également notre magnifique Médiathèque Julia Kerlévéo dans son superbe écrin qu'est l'ancien Hôpital Saint Jean-Baptiste.

Au nom de l'équipe Aire Autrement + je vous souhaite un bel été! Qu'il soit une période qui nous permette d'essayer d'oublier les tracas de l'hiver passé, qu'il nous permette de profiter de notre belle cité d'Aire sur la Lys.

Christine CATTY pour l'Equipe Aire Autrement +

Aire Nouvelle

Novembre 2023 a vu Aire sur la Lys être frappée une première fois par des inondations. Dès le 10 novembre 2023, ce sont plusieurs rues du centre-ville et plusieurs hameaux qui ont dû faire face à une terrible montée du niveau de l'eau. Le bilan était déjà lourd ! De nombreuses habitations concernées avec 200 familles sinistrées sans compter les dégâts tout aussi importants pour des artisans, des commerçants et des entreprises atteints au niveau de leur activité économique.

Janvier 2024 a vu Aire sur la Lys être touchée une deuxième fois par les inondations. Ainsi, dès le 2 janvier 2024, ce sont, de nouveau, plusieurs rues du centre-ville et plusieurs hameaux qui ont été confrontés à une montée catastrophique de l'eau ! Montée d'autant plus catastrophique que le niveau de l'eau était supérieur à celui de l'épisode de novembre 2023 et que de nombreux habitants sinistrés en janvier 2024 l'avaient déjà été aussi en novembre 2023 !

Face à ces épreuves tragiques qui ont touché à deux reprises notre ville en si peu de temps, la solidarité airoise a bien entendu permis de venir en aide aux nombreux sinistrés.

Face à ces épreuves tragiques, auxquelles vient s'ajouter un contexte économique toujours aussi difficile avec, par exemple, une inflation toujours aussi présente, Aire Nouvelle, lors du débat d'orientation budgétaire qui a eu lieu en mars 2024 au conseil municipal, a de nouveau proposé une baisse de 10% des taux d'imposition. Proposition d'autant plus raisonnable que le budget de la ville d'Aire sur la Lys dégage un excédent de fonctionnement de 3,9 millions d'euros ! Une baisse de 10% n'aurait donc provoqué un manque à gagner que de 370 000 euros pour les finances de la ville et aurait surtout permis de soulager le budget des Airois en ces temps difficiles ! Mais comme les élus de la majorité ont décidé de maintenir les taux de fiscalité inchangés pour 2024, taux d'ailleurs parmi les plus élevés de l'Audomarois, les élus Aire Nouvelle ont donc voté contre le budget.

Quoiqu'il en soit, nous vous souhaitons, après ces épreuves difficiles traversées par beaucoup d'entre vous, de connaître une période estivale ensoleillée tout en profitant de notre belle ville d'Aire sur la Lys.

Aire sur la Lys, Le 15 mai 2024.

Didier Rys, Conseiller Municipal, 12e Vice-Président de la CAPSO.
Véronique Crowyn, Stéphanie Chrétien, Frédéric Dubuisson, Conseillers municipaux.

A group of people, including men and women of various ages, are gathered in front of a new brick building with a red-tiled roof. They are participating in a ribbon-cutting ceremony. A woman in a dark suit and a man in a dark suit are in the center, holding scissors and cutting a red, white, and blue ribbon. Other people are standing around them, some holding umbrellas. The building has multiple windows and a modern design. The sky is overcast.

Inauguration du Béguinage de la Manutention